

Nombre del alumno: Brisa del Refugio Hernández Recinos

Nombre del profesor: María de Los Ángeles Venegas
Castro

Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico

Materia: Medicina Social

Carrera: Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Grado: 9° Cuatrimestre

UNIDAD III
RESPUESTA SOCIAL
A LA
PROBLEMÁTICA
DE SALUD

CONCEPTOS BÁSICOS

Perfil epidemiológico mexicano

Está cargado hacia enfermedades crónicas no transmisibles (ECNT).

Principales causas de muerte

Enfermedades del corazón, diabetes mellitus y tumores malignos.

Enfermedades catastróficas

Incluye diabetes, neoplasias, hepatitis y enfermedades cardiovasculares.

Parte de este perfil epidemiológico

Se debe al envejecimiento de la población.

Factores de riesgo

Entre la población más joven.

Podrían aumentar tanto los costos como las prevalencias de las ECNT.

Presentando grado de sobrepeso, sedentarismo y la obesidad.

Sistema de salud fragmentada y limitada El Sistema Nacional de Salud

Sistema mixto y fragmentado

En donde interactúan instituciones públicas y privadas

Instituciones de seguridad social

- Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS)
- Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE)

Sistema de Protección Social en Salud

- Seguro Popular
- IMSS-Prospere

De acuerdo a la SSM

Los problemas en salud pública

Diabetes mellitus, Sobrepeso y obesidad, Hipertensión arterial sistémica, Virus del papiloma humano, Cáncer de mama, Tuberculosis, Dengue, Influenza.

LA ATENCIÓN MÉDICA

Calidad

Es un atributo fundamental de cualquier bien o servicio.

Se debe fomentar en todas las áreas prioritarias para el desarrollo de los individuos.

La salud no debe ser la excepción.

Deficiencia de la calidad en la atención de la salud

Se puede manifestar de múltiples maneras

Acceso limitado a servicios de salud, servicios inefectivos e in-eficientes, quejas médicas, costos elevados, insatisfacción.

La deficiencia de la calidad en la prestación de servicios de salud llega a significar la pérdida de vidas humanas.

Política integral

En la atención a la salud aspira a un acceso efectivo a ésta.

Es decir, eliminar las barreras que limitan el acceso y la efectividad de la atención a la salud.

La calidad de la atención a la salud en México a través de sus instituciones

Compila una serie de artículos cuya autoría estuvo a cargo de académicos y funcionarios.

Con amplia experiencia en el sector salud y vasto conocimiento de los temas que inciden en la calidad de la atención médica y sus repercusiones.

Niveles de evaluación de la calidad en el campo de la salud

- Primer Nivel { Evaluación, medición y el logro de las políticas, planes o proyectos institucionales.
- Segundo Nivel { Situación de la estructura, proceso y resultado, que permite identificar fortalezas y debilidades en la prestación de la atención médica con que cuenta la población.
- Tercer Nivel { Se mide la calidad de un servicio de salud para un problema específico, es decir, ante la posible falla, error u omisión en la prestación del servicio médico hacia un usuario en particular

Bibliografía

UDS. (Mayo de 2020). *Plataforma UDS*. Obtenido de

<file:///C:/Users/52963/Desktop/9%C2%B0%20CUATRIMESTRE/MEDICINA%20SOCIAL/ANTOLOGIA.pdf>